

## SALÓN DEL LIBRO IBEROAMERICANO DE HUELVA

# Libros que caen como hojas de otoño

La Diputación y la Universidad de Huelva presentaron en la Casa Colón sus novedades editoriales de 2008



Inmaculada Pulido, Manuel José de Lara y Juan Carlos Gutiérrez Estrada, en la Casa Colón.

Raquel Rendón / HUELVA

Como la lluvia fresca y las hojas del árbol cayeron ayer sobre el público onubense las publicaciones que han visto la luz este año bajo el ala de la Diputación Provincial y la Universidad de Huelva. Y todos del tiempo, como el membrillo, presumían de autores sobre la mesa roja del Salón de Chimeneas de la Casa Colón, donde se celebraba ayer una nueva jornada del Salón del Libro Iberoamericano de Huelva.

Cinco, como lobitos de la loba, fueron los flamantes ejemplares presentados por la Diputación. El primero, un éxito desde que se publicara su primera edición allá por 1990, es *La cocina de Huelva* (ésta es la séptima tirada). La novedad del recetario para este año es que recupera, según informó la diputada de Cultura en funciones, Margarita Martín, el prólogo de la presidenta de la Diputación, Petronila Guerrero, que por aquel entonces "era la vicepresidenta". La jefa del Servicio de Publicaciones del ente provincial, Josefa Ferial, explicó por su parte que "se han editado 3.000 ejemplares, pero sabemos que nos van a durar muy poco".

La *Guerra de Restauración portuguesa en la Sierra de Arache (1640-1645)*, una investigación del historiador Félix Sancha, el ensayo *De amores*, de la profesora onubense afincada en Barcelona Julia Man-



Josefa Ferial y Margarita Martín, presentando las publicaciones.

YVONNE TAPIA

zano, y los dos poemarios *El descubrimiento del Bósforo*, de Rafael Suárez Plácido (con romancillos y canciones entrañables que el autor dedica a sus hijas), y *Paseo del chocolate*, de Juan Carlos de Lara, completan la oferta de la Diputación de Huelva.

Pasando página, después llegaba el turno para las publicaciones de la Universidad de Huelva, un total de 24 títulos en lo que va de 2008. Y la buena salud del Servicio de Publicaciones de la Onubense no acaba aquí. El vicerrector de Extensión Universitaria, Manuel José de Lara, "nuestras ventas se han incrementado este año un 12% con respecto al mismo período de 2007 y también ha subido un 7.5% el nivel de intercambio de libros generado por la UHU, que ha incorporado 1.057 ejemplares más a nuestro fondo". No contentos con estos halagüeños datos, recaló que "también hemos sido finalistas al premio nacional al mejor catálogo universitario español y a la mejor edición electrónica".

Entre los títulos, cabe destacar *150 linajes isleños*, de Jesús Bogaín, el *Diccionario de palabras de andar por casa (Huelva y provincia)*, de Manuel Garrido Palacios, o el que ayer centró todas las miradas, *Nuevas aproximaciones metodológicas para el análisis de pesquerías*, una investigación científica coordinada por Juan Carlos Gutiérrez Estrada y Eleuterio Yáñez Rodríguez, en el que han participado investigadores de las universidades de Huelva, Cádiz y la Pontificia de Valparaíso (Chile), así como otros tantos afincados en Italia, Canadá y Portugal.

El estudio aborda la pesquería de sardina y anchova y se plantea cómo gestionar el sector no sólo desde el punto de vista biológico, sino también desde el ecosistémico (esto es, analizando las características del hábitat y cómo influyen en él los factores social y económico). A la presentación asistió también una de las coautoras del libro, Inmaculada Pulido.